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记者：你建议持多套房的可
以准备脱手。现在楼市有所生
变，整体涨幅放缓。可以说楼市
到拐点了吗？

陈志武：现在的一些迹象
是能说明问题的，从全国范围
看，房产供应大于需求，尤其是
三四线。现在城镇化的思路需
要认真规划，城镇化也不一定
催生出更多的住房需求。

现在买房“零首付”的现象都

出现了，这就说明了，购房者也越
来越冷静地思考房地产投资。建
议拥有多套房的，要逐步退出房
地产市场。投资要分散化，这样
才能规避风险。举例说，在美国
金融危机期间，中产阶级多数投
资房产来保值，结果房产财富普
遍缩水20%，而由于房产金融化，
杠杆效应下实际缩水超过40%。

记者：目前中国储蓄率很
高，缺乏投资渠道，以前只去买

房，近几年投资渠道有哪些是
你看好的？

陈志武：产能严重过剩的
产业，相对来说不会有投资前
景。监管层面要把投资渠道进
一步打开，包括很多理财产品，
同时要把境外投资都打开。包
括到中国香港、美国、欧洲的投
资渠道，境外对冲基金、房地产
基金等。这有利于中国的房地
产泡沫不会被越炒越大。

全国范围看房产供大于求

2014博鳌论坛聚焦“亚洲新未来”

陈志武：小贷机构应增到10万家
“改革”，是今年中国经济的关键词。在互联网金融甚嚣尘上、美
联储退出QE、楼市生变等复杂环境下，中国经济的改革应该抓住
哪些重点。昨日在2014年博鳌亚洲论坛开幕现场，记者独家专
访了耶鲁大学管理学院金融学终身教授陈志武，其表示中国发展
互联网金融要先打好制度开放完善和物理网点建设的基础。楼
市方面，陈志武称全国已经出现供大于求，预期转向，建议在债
券、理财产品方面可否考虑，均衡投资，持有多套房的要警惕楼市
风险。而分散投资也是美国金融危机时期避免财富缩水的经验。

“中国的贸易顺差在逐年减少，也使得人民币升值的动力在耗
尽，至少内部的动力在枯竭。”——Stephen P.GROFF（亚洲开
发银行副行长）

■声音

“我们需要有各种各样的金融安排来服务各个行业，但值得注
意的是，互联网金融主要是来支持消费的，主要是支持中小型企业
的，而不是用来支持技术创新、支持大型工业升级的。”——林毅夫
（北京大学国家发展研究院教授）

人民币升值动能正在耗尽

互联网金融并非万能

记者：互联网金融今年被炒
得很热，但一些案例显示其发展
的路上困难重重。热忱有没有
太超前于实体方面的发展？

陈志武：互联网给中国带来
的影响，可以参照手机进入中国
的影响。手机在中国很快普及，
中美手机普及速度与程度，美国
是比中国落后很多的。同理，中
国城市商业银行也就140多家，
农村商业银行220家左右，中国
对民间金融管制严格，运作空间
还不是很多。所以对互联网金
融期待很高。但它真正的概念
其实并不复杂。比如说余额宝，
即使是没有互联网平台，只要放

开民办私营企业，让他们可以更
自由地从事金融创业，照样可以
发展很快。

记者：企业，特别是中小企
业急求融资。目前A股市场再
融资开闸，有什么意义？预计
未来要多少小额贷款机构才能
相对满足需求？

陈志武：上市公司毕竟是极
少数的，对民营经济体来说是一
个很小的领域。这也跟监管空
间比较严格有关。到现在中国
有1000家小额贷款公司存在，但
能提供的服务还是太少。上个
世纪 80 年代末，中国大概有
15000家社区银行，但我们需要

的小额贷款机构不低于 10 万
个。在美国，至少有两万家社区
银行，小额贷款公司大概有10万
家，美国人口才3亿多。在中国
银行、小贷机构还要多开。仅20
来家银行提供融资服务，肯定会
将服务重点放在大型企业，顶多
为中等规模企业服务，小规模微
规模肯定不会是服务对象。

互联网金融对于更加包容
性的增长来说是一件好事，对
于促进放松管制来说格外是一
件好事。举例说，支付宝以及
其他互联网金融的产品取得了
爆炸性增长，而且把过度监管
的成本暴露在社会面前。

管制严格导致互联网金融热

■相关

“走出去”战略助车企解决产能过剩
昨日，在博鳌亚洲论坛中，一场汽车业“规模论”的隐忧和出路的论坛上，多位嘉宾认为，产能过
剩问题目前并不严重。

城镇化进程会激发汽车市场
潜能

北汽集团董事长徐和谊认
为，按每千人的汽车保有量来
算，中国的保有量仅有全球平均
水平的一半。因此，市场的潜力
还很大。不过，他认为，目前可
能存在结构性过剩。“中国城镇
化率还不到50%。”徐和谊说，城
镇化进程会带来很大的市场潜
能。另外，在规模化的问题上，
徐和谊说，目前大家的眼界都放
在国内市场里，如果从国际市场
来看，中国车企的“国际化”刚刚

起步，这一进程逐步加快后，
2020年的车企产销量中近20%
会走向国际市场，这将会是一片
蓝海。
特斯拉不会成为汽车业的苹
果

嘉宾们认为，特斯拉不会
成为乔布斯第二，不会成为汽
车业的苹果。不过，特斯拉确
实对汽车产业贡献很大。“北汽
明年年底将推出超过特斯拉
ModelS 的产品。”徐和谊表示，
北汽正在和硅谷一个团队就此
进行研发。

徐和谊称，目前在和联想、
小米、京东等几家 IT 企业深度
合作，未来会在汽车智能化上
发力。

东风汽车总经理朱福寿认
为，特斯拉在中国定位的只是
一个非常小的细分市场。目
前，国家战略制定上，是以纯电
动为主，解决电池问题的成本、
性能、安全问题还有很多路要
走。朱福寿表示，汽车企业已
经开始运用互联网思维、概
念。互联网将是汽车行业变化
的机遇。南都供稿

昨日，从郑州市地税局传
来好消息，以后税收业务档案将
实现电子化管理，税收认定、定
税、发票领购、代开发票等41项
涉税业务的 209 项资料不再需
要纳税人重复提供资料复印件。

“这样可以降低纳税人办
税成本，提升税收业务资料的
管理质量和使用效率。”郑州市
地税局征管和科技发展处宋处
长说，运行税收业务档案电子
管理系统后，采集、存储、查询

税收业务资料都实现了电子
化，只要输入纳税人识别号，纳
税人所有涉税事项的电子档案
影像资料就会以电子书的形式
展现出来，省时省力又准确。

此外，通过该系统还可查
询出对应的涉税事项纸质资料
实体存放地址，对涉及法律诉
讼程序等需要实物资料时，查
找迅速，调取便捷。

“我们公司负责代征升龙
国际 400 多户的房屋租赁税

收，以前每季度代开发票时都
要提供租房合同复印件，每份
合同大约有 10 页，400 多份合
同的复印件达4000多页。有了
电子档案系统后，我只需要首次
提供一次合同复印件就可以，光
复印费就省了不少钱呢。”郑州
某商务公司会计王先生说。

目前，该系统已在全市地
税系统逐步推广。
郑州晚报记者 赵柳影
通讯员 苗亚松 雷琨

郑州地税实现电子化管理

陈志武 耶鲁大学管理学院金融学终身教授

我省今年将组团参加8项国家级经贸活动

本报讯 昨日，省商务厅传来消
息，为进一步扩大对外开放，承
接产业转移，省政府及相关部
门今年将组团参加 8 项国家级
经贸活动，还将支持部分省辖
市办好11项特色经贸活动。

据悉，这些活动有：4 月
24~26日举行的第二届中国（上
海）国际技术进出口交易会、5
月 28~6 月 1 日举行的第三届中
国（北京）国际服务贸易交易
会、9 月 8~10 日在厦门市举行

第18届中国国际投资贸易洽谈
会等。

除了积极“走出去”，我省还
将支持部分省辖市在“家门口”
办好11项特色经贸活动。比如
将于4月12日举办的第32届中
国洛阳牡丹文化节投资贸易洽
谈会、8月份在新乡市举办的第
九届豫商大会、10月下旬在开封
举办的世界客属第27届恳亲大
会暨第32届菊花文化节招商活
动等。 郑州晚报记者 徐刚领


